

Modelo: RCG-MC-01

**Título:** Acta de Reunión Consejo de la Sociedad Civil

,	
Proceso o Área	Participación Ciudadana
Referencia	Reunión Consejo de la Sociedad Civil – Sesión N°55 2022
Organizador/a de Reunión	<ul> <li>Andrés Rojas Stiven</li> </ul>
Cargo Organizador/a	SE del COSOC – Coordinador Área de Comunicaciones
Ubicación	Reunión oficina CNR Santiago / Meet
Fecha de la Reunión	17 de marzo de 2023
Hora de Inicio	09:30 hr.
Hora de Finalización	11:30 hr.
Tabla	<ol> <li>Inicio de sesión, presidenta Cosoc, Ximena Urzúa y Javiera Herrera, Coordinadora Unidad de Políticas de la CNR.</li> <li>Programa de Pequeña Agricultura 2.0</li> <li>Presentación Calendario de Concursos Ley de Riego</li> <li>Fondo especial para la emergencia y reactivación económica</li> <li>Agendar próximas sesiones 2023</li> </ol>
Participantes	<ol> <li>Ximena Urzúa, Sociedad Canal Rinconada de la 1era sección del Río Aconcagua.</li> <li>Agustín Mariano, Campocoop.</li> <li>Ernesto Veres, Junta Vigilancia Río Maipo.</li> <li>María Carolina Veroitza, Comunidad de aguas subterráneas sector 4 Copiapó.</li> <li>Juan Vallejos, Asociación de Canalistas Biobío Negrete /JV río Biobío</li> <li>Pablo José Jiménez, Junta de Vigilancia del Río Perquilauquén</li> <li>Isabel Quispe, Sociedad Agrícola FQY SPA, Valle de Azapa</li> <li>Soraya Pavleón, Junta de Vigilancia Río Lluta.</li> <li>Nicole Uslar, Dpto. Recursos Hídricos de la Facultad de Ingeniería Agrícola de la Universidad de Concepción</li> <li>Francisco Javier Villalón, Junta de Vigilancia Estero Puangue</li> <li>Rafael Pérez, JV río Biobío (suplente)</li> <li>Sr. Luis Jorquera, ALHSUD.</li> </ol> Comisión Nacional de Riego: <ol> <li>Pedro León Ugalde, jefe División Jurídica.</li> <li>Javiera Herrera, Coordinadora Unidad de Políticas</li> </ol>

- Andrés Rojas, Secretario Cosoc CNR, Coordinador Área Comunicaciones.
   María Jesús Llambias, profesional Unidad de Políticas.
   Tania Fernández, Jefa del Departamento de Fomento
   Camila Morales, profesional del Departamento de Fomento

NOTA: En negrita miembros del Consejo.

#### Temas Tratados

1. Inicio de sesión, secretario ejecutivo del Cosoc, Andrés Rojas

Ximena Urzúa, presidenta del Cosoc, y Javierra Herrera saludan a las y los presentes, tanto en CNR Santiago como a quienes participan vía Google Meet.

Javiera Herrera presenta a la Jefa del Departamento de Fomento, Tania Fernández

# 2. Programa Pequeña Agricultura 2.0

Tania Fernández da a conocer la nueva resolución de exenta N° 418-2023, que modifica el Programa de Pequeña Agricultura.

Da cuenta de un diagnóstico en que las y los pequeños agricultores no conocen el Programa, por lo que se está desarrollando un esfuerzo por aumentar la difusión de los concursos de Pequeña Agricultura:

- -Hay un trabajo con el Área de Comunicaciones
- -Apoyo de la Unidad de Políticas, con cursos a distancia (Aula Virtual CNR)
- -Capacitaciones del Departamento de Fomento a consultores y Consultoras
- -Capacitaciones a regantes

Tania Fernández explica en detalle el trabajo de Levantamiento de demanda que se está impulsando para apoyar el desarrollo de proyectos que beneficien a la pequeña agricultura. La CNR levanta la demanda y las instituciones (Universidad de La Serena, en Coquimbo; Universidad de Concepción, en Ñuble; y el Centro de Educación y Tecnología, en Los LAGOS, a través de convenios con la CNR) diseñan los proyectos.

A su vez, da cuenta de que se está trabajando con nuevos criterios de revisión especiales para la pequeña agricultura, distintos a los criterios de los concursos "normales" y con profesionales con dedicación exclusiva para este tipo de proyectos. Los concursos requieren de mayor acompañamiento y observar al consultor con más dedicación y apoyo.

Juan Vallejos consulta por el apoyo a OUA que no son INDAP Tania Fernández explica que se trabaja también con el Potencial INDAP, que cumple con las mismas condiciones del usuario INDAP, lo que debe ser acreditado mediante declaración jurada notarial.

#### 3. Calendario de Concursos

Luego, Tania Fernández expone sobre el Calendario de Concursos 2023

CALENDARIO DE CONCURSOS

\$80 mil MM Obras menores, 29 concursos

\$12 mil MM Pequeña agricultura, 4 concursos

\$23 mil MM Obras Medianas, 4 concursos

Aquí destaca un cambio de enfoque en los concursos de obras menores, funcionales a los lineamientos institucionales (seguridad alimentaria, por rubros, desarrollo justo, enfoque territorial, de género). Se incorporan a su vez, concursos para cooperativas.

También se busca rescatar la demanda regional, e identificar las zonas a priorizar. En las bases de concursos se consideran y hacen ajustes en función de estos requerimientos.

El calendario de concurso ya está publicado en la página web CNR. Indicándose la fecha de las bases y de cierre de concursos. Concursos nacionales (antes) ahora son por zonas. Todas las regiones aumentaron su presupuesto.

Ernesto Veres/Francisco Villalón indican que la RM tiene un bajo monto respecto a las otras regiones; no obstante, se indica que se está potenciando a la OUA para levantar más demanda. Hay mayor interés y eso debe plasmarse en resultados concretos.

María Carolina Veroitza plantea la dificultad de encontrar consultores leios de Santiago.

Javiera Herrera afirmó que esa es una de las razones que ha motivado los recientes ajustes en el Programa de Pequeña Agricultura.

Francisco Villalón expresa la necesidad de aumentar consultores que les ayuden a plantear proyectos y dejar las carpetas listas para postular.

## 4. Concursos especiales

Tania Fernández da cuenta de los concursos especiales en el marco del Fondo especial para la emergencia y la reactivación económica, con la finalidad de apoyar a afectados por incendios y aluviones.

Juan Vallejos plantea la necesidad de focalizar las ayudas, y de abrir nichos a agricultores que realmente se vieron afectados y que no sea solo para recuperar equipos de riego (Ej. Cercos)

Tania Fernández detalla que el Minagri realizó un catastro único en que se identificaron todo tipo de daños, incluyendo el riego.

María Carolina Veroitza apunta a la necesidad de disminuir barreras legales para facilitar el acceso a los recursos y Tania afirma que el objetivo es justamente facilitar el proceso.

Ximena Urzúa se refiere a los daños en las obras producto de los aluviones que han afectado a la región de Valparaíso y pide considerar la información levantada por la región.

Agustín Mariano agradece la ampliación de recursos para la pequeña agricultura, lo que apoyará al fortalecimiento de la seguridad alimentaria. Afirma que va a poner el ojo en que los recursos lleguen a las personas que lo necesitan y cumplen el perfil. Recuerda el valor de las reuniones presenciales.

### 5. Próximas reuniones

Se acuerda fijar próxima reunión extraordinaria el 21 de abril, a las 09.00 hr vía Google Meet.

	Tabla: -Fondo OUA 2023 -Varios
Tareas	Enviar acta para su validación a presidenta Cosoc. OK